

# Hauptversammlung Weinbauverein Mels-Sargans

Samstag, den 9.3.2024 um 19.30 Uhr im Restaurant Kreuz, in Heiligkreuz

Pünktlich eröffnete Präsident Heinz Lutz die Hauptversammlung und begrüßte speziell unsere Ehrenmitglieder sowie Nationalrat Walter Gartmann mit Ehefrau Connie und unsere Neumitglieder.

Nach dem feinen Nachtessen aus der „Kreuz-Küche“ führte uns der Präsident mit gewohnter Routine durch die Versammlung.

Die statutarischen Traktanden wurden alle einstimmig abgesehen. Dank dem tollen Einsatz am Weinfest und einem grosszügigen Beitrag von der Landi Wartau in Trübbach für Spritzmittelbezüge durch unsere Mitglieder konnte unser Kassier Stefan Heeb mit grosser Freude ein positives Rechnungsergebnis präsentieren.

Der Mitgliederbestand an der HV 2023 betrug 86 Personen, es kam zu zwei Austritten, nämlich von Michael Bolt, Flums und von Robert Bärtsch, Heiligkreuz. Der Verein hatte leider den Tod von Ehrenmitglied Robert Meli zu beklagen. Als Neumitglieder durften Rosmarie Good, Mels und Edith Müller, Mels begrüßt werden. Beide wurden einstimmig in den Verein aufgenommen. Der neue Bestand des Vereins beträgt 85 Personen.

In geraden Jahren können der Präsident, Aktuar und die GPK ihr Amt abgeben. Da keine Rücktritte vorlagen wurden die bisherigen Amtsinhaber, Heinz Lutz Präsident, Philipp Meier Aktuar sowie die GPK Mitglieder Philipp Meier sen. und Doris Good für die nächsten 2 Jahre einstimmig wiedergewählt

Verwirrungstechnik gegen Traubenwickler, kleiner Faden – grosse Wirkung. Die Weinbauern in den Gemeinden Mels und Sargans haben mit der Ausbringung der Dispenser einen weiteren Schritt zur biologischen Krankheits- und Schädlingsregulierung in den Rebbergen gemacht. Bei kühlem Regenwetter besammelten sich 70 Winzerinnen und Winzer von Mels und Sargans am Samstag um 8 Uhr beim Torkel der Weinbaugenossenschaft Mels in Heiligkreuz. Es ging darum die Dispenser für die biologische Regulierung des Traubenwicklers in den Rebbergen von Mels und Sargans anzubringen. In sieben Gruppen wurden die Arbeiten in den Rebbergen von Mels und Sargans zügig erledigt. Um die Mittagszeit trafen sich die Teilnehmer zu Wurst und Brot und Wein zum Abschluss der Arbeiten im Torkel vom Weingut Steinersteg. Besten Dank an Andermatt Biocontrol Suisse AG und dem Weingut Steinersteg für die Verpflegung und das Gastrecht. Es ist sehr erfreulich, dass die Verwirrungstechnik durch die Weinbaugenossenschaft Mels und das Weingut Steinersteg gemeinsam umgesetzt werden. Die Kosten der Dispenser bezahlen die Winzer. Die Verwirrungstechnik ist ein weiterer Schritt zur umweltschonenden Bewirtschaftung der Rebberge. Weitere Massnahmen sind auch die Begrünung der Rebberge über das ganze Jahr, welche schon seit Jahren angewendet wird.

Am 26. August 2023 unternahmen wir eine Exkursion in die benachbarte Bündner Herrschaft. Wir besuchten in Jenins das biodynamisch bewirtschaftete Weingut der Familie Francisca und Christian Obrecht. Das Weingut gehört mit ihren Weinen schweizweit zu den Top-Adressen. 2008 hörten sie mit Herbiziden auf, 2010 verbannten sie die systemischen Pflanzenschutzmittel. Francisca und Christian Obrecht informierten uns über ihre Firmendoktrin und führten uns durch die Rebberge und den Weinkeller. Wir durften eine Weinauswahl von ihren Weinen degustieren und mit

vielen Eindrücken begaben wir uns zum Mittagessen in den «Stall 247» in Maienfeld. Besten Dank Marco für die Organisation der Exkursion.

Gemütlichkeit und Genuss am Weinfest in Heiligkreuz-Mels am 2.9.2023. Wir waren überrascht von den zahlreichen kleinen und grossen Gästen an unserem Weinfest. Das Wetter zeigte sich von seiner besten Seite. Ein solches Fest kann nur durchgeführt werden, wenn viele Helferinnen und Helfer und die direkten Anstösser mitmachen und wir einen guten Festplatz haben. Viele waren mit der Organisation, der Vorbereitung und der Infrastruktur, der Kinderecke und der Festwirtschaft sowie dem Auf- und Abbau beteiligt. Das Weinfest wurde vom Weinbauverein Mels-Sargans und dem Feuerwehrverein Heiligkreuz-Mels durchgeführt. Inmitten der Rebberge am Haldenweg präsentierten der Rathauskeller, das Weingut Gonzen, das Weingut Müller Steinersteg und Bärtsch Weine ihre Weine dem zahlreichen Publikum. An der Obergasse in Oberheiligkreuz führte der Weinbauverein eine Weinstube mit diversen Verpflegungsmöglichkeiten und einer sehr gut frequentierten Kinderspielecke. Zu Gast waren wir bei der Familie Ackermann. Am Nachmittag führte die Kinder-Trachten-Tanzgruppe Mels mehrere Tänze auf. Für die musikalische Unterhaltung sorgte Meiri bis spät in die Nacht.

Entlang dem Weinbauweg Sargans – Mels wurden verschiedene Anpassungen vorgenommen: Die Tafel 1 (Spleekapelle) Tafel 6 (beim Wingerthaus Meier / Gassner) und Tafel 8 (Halde Bärtsch Hanspeter) wurden ersetzt. Bei der Tafel 8 wurde der Lautsprecher durch einen QR-Code ersetzt der zu einem Film mit den Tierstimmen leitet. Bei der Tafeln 12 werden QR-Codes mit Links zu kurzen Filmen von unseren Keltereibetrieben angebracht und bei Tafel 14 werden QR-Codes mit Links zu den Shops von unseren Keltern angebracht.

Nach einem kurzen Hinweis auf die kommenden Veranstaltungen:

- HV vom Branchenverband St. Galler Wein vom 12. März 2024
- Aufhängen der Verwirrfäden am 23. März 2024
- Offene Weinkeller vom 27. April bis 1. Mai 2024
- Weinbaureise in die Pfalz vom 22.-24. August 2024
- Weinfest Heiligkreuz am 7. September 2024
- Teilnahme OLMA Umzug vom 12. Oktober.2024

schliesst der Präsident die Versammlung.